
评论

这两日来，因女童香港街头小
便事件引发的口水战不断升级。值
得注意的是，许多网友除对现场当
事人行为进行评价外，还扩大了靶
子，或者批评港人对内地心存歧视，
或者批评内地游客素质太低咎由自
取，如此种种，甚至有对骂之势。

就“街头小便”事件而言，实际
上事实并不复杂。根据现场视频和
警方提供的信息，事件原貌基本可
以得到还原：女童尿急，因洗手间人

多等不及，在街头小便，孩子母亲用
尿不湿接住，路过的男青年用相机
拍照，双方因此产生争执，后报警，
警方介入处理。按说，这属于日常生
活中的小纠纷，情节也并非多么夸
张离奇。当然，因为涉及到法律和人
情，涉及到对文明的理解，不同人可
能有不同看法，公众争论一番也是
正常。不过，如果去除“内地游客”、

“香港街头”这样的字眼，类似事件
发生在北京、上海或其他城市，很难
想象它会成为舆论热点。

很明显，现在的论战，已经不再
是就事论事，而是把一场个人纠纷上
纲上线。这其实并非理性、客观的做
法。所谓不能”一篙打翻一船人“，如果

不分青红皂白对某个群体贴标签，难
免会有所褊狭。这些年来，一些国内游
客外出旅游时确实有过不文明举动，
但这毕竟是极少一部分人的表现，不
能因此就认为内地人素质差，不分是
非就扣帽子。同样的道理，这些年来，
在奶粉、生育等问题上，香港有一些人
做出了一些情绪化的表达，但这不能
代表全部香港人的态度，就像街头小
便事件中那位拍照的年轻人代表不了
全部香港人一样。通过这件事就指责
香港人如何如何，或者批评内地人这
样那样，实在是以偏概全。

至于互相攻击谩骂，将此事演
绎成香港人和内地人的对立，上升
到地域矛盾的程度，更是没有必要。

香港和内地的发展道路不同，两地
人的生活习惯和思维方式也有差别，
难免出现磕磕碰碰，有矛盾、有误会
也是正常，但是，应该以平和、包容的
心态对待差异，积极沟通、谋求共识。
如果一有小摩擦就摆出势不两立的
架势，肆意发泄不满，甚至互相诋毁，
那只能扩大矛盾，制造隔阂，而这并
不是大家愿意看到的结果。

不在街头小便固然是一种文明
行为，但宽容才是文明的标尺。放下成
见，用平常心去看待这起纠纷，会少许
多无中生有的猜忌和攻击。当然，这不
但需要网友保持理性克制，媒体人也
应尊重事实，切勿因播报有误或过度
渲染成为矛盾升级的催化剂。
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葛评论员观察

本报评论员 赵丽

如果“街头小便”事件发生在别处
“街头小便”事件只是一场个人纠纷，没必要上纲上线过度解读。香港和内地的发展道路不同，两地人的生活

习惯和思维方式也有差别，如果一有小摩擦就摆出势不两立的架势，甚至互相诋毁，那只能扩大矛盾，制造隔阂。

警惕因“爱好”被拉下水

□段思平

近日，大量网帖举报称，山西
省阳泉市盂县政协副主席郭爱东
花2 . 8万余元购买VIP套票，到太原
市观看CBA比赛。郭爱东回应称，
票系经商的朋友王某赠送，他不清
楚票价，且只看了3场比赛，花费仅
3600元。(4月22日《京华时报》)

从郭爱东的回应来看，其对
网友的举报相当不以为然。所谓

“只看了 3场比赛，票是朋友送
的”，言下之意再明确不过——— 看
球就是个人爱好，门票只是人情
往来，犯得着上纲上线吗？然而不
知他有没有想过，倘若他不是掌
握一定公权的官员，会不会有经

商的“朋友”贴心送票？
官员不怕有爱好，官员也可

以交朋友，我们担心的是，官员防
不住别有用心的朋友投其所好，
被拉入权钱交易的泥淖。君不见，
安徽省原副省长倪发科好玉，就
有“经商的朋友”不断友情馈赠高
价玉石；浙江临海市文化广电新
闻出版局原局长周华清爱好兰
花，就有“经商的朋友”送价值几
万、几十万的花。

许多官员也许对金钱不动
心，但却在人情往来的掩饰下，因
爱好得到一时满足不知不觉中被
拉下水、下了套。因此，郭爱东大
可不必对网友的举报恼羞成怒，
而应将其视作善意提醒和合法监
督，如果在与“经商朋友”的“勾肩
搭背”中尚未陷得太深，就该悬崖
勒马，反躬自省。

随着城镇化的深入推进，很
多问题逐一显现，比如农民工的
半城市化现象、粗放发展导致的
城市病问题，以及由于土地城镇
化率高于人口城镇化率导致“空
城”“鬼城”出现。出现这些问题的
重要原因，是一些地方政府主导
城镇化发展时忽视了市场的调节
作用。诚然，政府的作用不可或
缺，但是“有形的手”一旦被利益
俘获，容易逾矩失范，让城镇化偏
离正确方向。

正因如此，中央城镇化工作
会议强调，城镇化是一个自然历
史过程。如何理解“自然”二字？奥
秘就藏在“市场主导，政府引导”
这一原则之中，让“无形的手”充
分施展，让“有形的手”更有效率，

并以加速度变量的方式创造出城
镇化的“乘数效应”。事实上，再精
密的计算机，很多时候也难以比
市场更精确、更理性，市场自会评
估“鬼城”“空城”的建设风险，计
算投资回报率。人口聚集和产业
聚集的趋势出现之后，自然会形
成产业化与城镇化同步推进的良
性格局，进而避免盲目决策，防止

“大跃进式”的城镇化。
主导和引导，虽只有一字之

差，却蕴含着复杂利益的调整过
程，角色的转化过程，是重要的
制度改革。能不能听懂市场的诉
求，能不能做好对市场失灵的应
对，是对今后地方政府能力的一
大考题。(摘自《人民日报》，作者
易鹏)
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激发城镇化的乘数效应
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葛媒体视点

□金岭

长期以来，城管暴力执法问题，
已成了社会的痛点之一。这几天，先
有浙江苍南县城管暴力执法引发的
严重冲突，后有合肥城管暴打散步的
公务员及家人并回应称打错了人，这
两起事件，再次说明了城管执法改革
的紧迫性。

关于城管的改革，三中全会决定
提出，要“理顺城管执法体制，提高执
法和服务水平”，虽然只有一句话，但
释放了城管制度改革的明确信号。更
重要的是，这个改革要求，是在“推进
国家治理体系和治理能力现代化”的
改革总目标下提出的，理应引起高度
重视。

三中全会结束已将近半年时间了，
很多领域的改革都在破题，但城管的改
革，却一直没有什么声音，至今停留在
字面上，城管引发热点事件还在不断出
现，且没有终止的迹象。在感到愕然的
同时，人们不禁要问，城管何时才能落
实三中全会的改革要求，城管执法体制
改革究竟何时才能破题？

这么多年来，一些地方城管出问
题，就出在以管理为本，而不是以服务
民生为本。在新一轮改革的驱动下，城
管理应以改革的思维审视自己的管理
理念，调整管理方式，否则，就很难从
根本上扭转在公众心目中的形象。

在城市化进程加速的大背景下，
城市管理的目标设定应该为更多人
融入城市创造条件，应该把在城市谋
生的门槛降得更低，这是否应该成为
城市管理的出发点，值得城管认真思

考。这些年来，一些地方城管制造的
热点事件之所以不断出现，一个根本
原因，就是城市管理的目标不切实
际，罔顾民生，以管理为本位，而不是
以民生为本，不是以市民的实际生活
需求为本。城管工作不是为了维护城
市的“面子”，执行那种洁癖式的管理
标准，只能制造更多的矛盾和冲突。
这些年来，城管引发的大多数事件，
都是和社会底层的谋生者发生冲突，
这值得思考，也值得警醒。

我们强调社会主义核心价值一
定要落小、落细、落实，天天和老百姓
打交道的城管尤其不能例外。城管的
暴力执法，不但制造了不和谐因素，
而且直接挑战着法治秩序，这不是在
弘扬核心价值观，而是撕裂核心价值
观。值得一提的是，一些地方对城管
暴力执法的包庇和纵容，在不断加深
公众和城管之间的感情裂痕，这更是
对核心价值的挑战。比如合肥城管打
人事件发生后，合肥市有关方面一是
撤了打人的城管执法中队中队长的
职务，二是辞退了“与游客发生肢体
冲突”的四名协管队员，事件涉及的
治安处罚，由公安部门处理。从这个
处理可以看出，合肥城管把无辜市民
打得骨折住院，如此严重的暴力行
为，顶多也就是个治安处罚，这不是
纵容是什么？

退一步说，如果说城管改革很复
杂，短期内快速推进很困难，这有可
以理解的地方，但不管你是什么管理
体制，不管管理目标如何设定，哪怕
是维持现状，对暴力执法也应该是零
容忍。这两起城管暴力事件，在今天
中国社会总体上不断进步的背景下
显得极不协调，这从另一个侧面说明
城管改革一天也不能拖了。

城管改革究竟何时才能破题

三中全会结束已将近半年时间了，很多领域的改革都在破题，但
城管的改革，却一直没有什么声音，至今停留在字面上，城管引发热
点事件还在不断出现，且没有终止的迹象。那么，城管何时才能落实
三中全会的改革要求呢？
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